
经开区

交通违法公务车
直接收归区财政

本报讯（记者 裴其娟）日前，经开区召开交通畅
通工程暨规范公务用车座谈会，正式启动“文明畅通
经开区工程”，努力营造浓厚的文明交通氛围。

按照“畅通工程”的总体要求和国家标准，经开
区要求，各单位、各部门严格对公职人员和公务用车
严格依法管理，发现一起，查处一起，特别是对驾驶
套牌车、违规使用警灯警报器、闯禁行、酒后驾驶、闯
红灯等严重交通行为要加大查处力度，对妨碍执行
公务的依法严处；区纪委、文明办要对违反交通法规
的公职人员进行通报、曝光，对严重违反交通法规造
成不良后果的，依法依纪严肃处理，对存在交通违法
行为的公务车辆，由区纪委直接没收，交给区财政局
重新调配，对存在公务车交通违法的单位，原则上3
年内不得更新、增加车辆。
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“书香机关”力推经济新跃升

二七区培育学习型干部夯实发展基础

上半年灾害频袭
我省损失15亿元
本报讯（记者 李娜）今年上半年，河南部分

地区相继遭受了风雹、洪涝、低温冷冻、山体滑
坡、病虫等自然灾害袭击，直接经济损失达
15.69亿元。

昨天，省民政厅通报了这一消息，这些自然
灾害造成我省不少农作物受灾，房屋倒损，人员
因灾伤亡，还使部分公共基础设施遭到不同程
度地毁坏。

据初步统计，今年第二季度，全省受灾人口
387.45万人，转移安置人口 449人，因灾死亡 8
人；农作物受灾面积292.09千公顷，其中绝收面
积4.16千公顷，造成直接经济损失13.73亿元。

总体分析，2010年第二季我省发生的自然
灾害在灾种、涉及范围、经济损失上都比第一季
度多、广、重。

其中，六大类自然灾害中，低温冷冻和雪灾
造成损失最大。

本报讯（记者 安群英 通讯员 魏峰 赵
恒康）近日，二七区 75个单位（部门）的 6150
名干部职工大会考，县处级、科级、科级后
备、一般干部认真做题不敢含糊，考试成绩
直接与创先争优干部考核挂钩。两年时间
内，二七区先后开展“领导班子大讲堂”等
各种讲座活动 420余次、“三讲”演讲大比拼
220 余次、业务知识考试 50 余次，在全区努
力打造“书香机关”“学习型干部”，为全区
经济社会发展奠定坚实的干部基础、人才
基础。

二七区干部学习教育活动，从区委组织
部开展的以读一本好书为主要内容的“ 四
个一”活动开始，区委书记担任学习组组

长，要求全区 6000 多名干部开展“晨读晚
记”、“午读晚记”“晚读晚记”，把学习心得、
学习收获以及对工作建议记录在《二七区
干部工作日志》中，同时将“四个一”活动与
推进学习型党组织建设相结合，把学习教
育活动推广至全区村、社区、企业，延伸到
基层一线党员、干部，在全区真正形成了由
点到面的学习新风尚，确保把每名干部职
工纳入学习范畴，在参学范围上保证了活
动开展的全覆盖。

坚持办好干部素质讲坛、企业家干部素
质讲坛、领导干部论坛“三个讲（论）坛”，按照
学习前沿、问计高端的理念，每月一期，请清
华大学、北京师范大学、中央党校等学府院

校、科研机构的专家教授，就区域经济、传媒
应对、党的建设等主题，为全区干部职工、企
业家进行辅导，参加近万人次。积极创新开
办“二七领导干部论坛”，以圆桌漫谈形式，变

“一人讲、众人听”的传统授课方式为“重点发
言、辅助性发言和即兴发言”“众人讲、众人
听”的崭新模式，现场还邀请有关领导和专家
学者进行精彩点评。以“机关文化和团队建
设”、“企业挂职干部感与获”、“重点项目一线
干部苦与乐”为主题开办了三期论坛，干部职
工反响良好。

在全体干部职工中开展“我谈二七发
展”、“效能提升大家谈”两项专题征文活动，
开办“学习中华传统文化 做有道德的二七

人”教育讲坛，提倡诵读《弟子规》、《三字经》、
《论语》等经典篇目，在全区掀起学习中华传
统文化的热潮，全区各级干部学习圣贤之训，
吸收古圣先贤在修身处事、理政亲民等方面
的智慧和经验。

谈及干部学习教育活动的目的和效果，
二七区领导告诉记者，通过对干部的系统教
育培训，解决干部队伍中存在的理想价值观、
责任心、效能、作风等问题，营造“发展在我手
中提速、项目在我手中快办、问题在我手中解
决、为民在我手中体现”的良好发展氛围，用
培养有理想有追求讲责任会工作的优秀干
部，为全区新一轮跨越式发展积淀思想动力，
提供组织保障。

高招本科一批
录取全部结束

156所学校扩招近3000人

本报讯（记者 覃岩峰）昨日，记者从省招
办获悉，我省普通高校本科一批招生录取工作
于昨日全部结束，228所院校共录取39014人。
由于本批生源充足，不少知名高校看好我省生
源质量，投放机动计划扩招，156所学校共增招
2808人。

今年，我省在本科一批实行平行志愿投档
模式，录取工作分两段进行，第一段是“211工
程”院校的录取，第二段是其他院校录取；两段
录取开始之前都要经过两轮模拟投档，各院校
根据生源情况调整招生计划并确定调档比例或
调档分数线，然后省招办据此进行正式投档。
本批有 51所院校的 1831个计划余额征集了志
愿。这些计划中包括按平行志愿投档后部分院
校原本生源不足产生的计划余额，也有因院校
阅档中考生身体条件限制或不同意调剂专业等
问题而退档造成的计划缺额，还有部分院校临
时增加的招生计划。

参加本批录取的我省8所高校都顺利完成
了招生计划，共录取新生 12329人。与本科一
批录取同时结束的还有对口招生的本科录取工
作，19所院校共录新生2303人。

新密检察院
首创赔偿金制
轻微犯罪交钱可免逮捕

本报讯（记者 王晋晋 实习生 宋雅琼斯）日
前，记者从新密市检察院获悉，对不合理诉求，
新密市检察院首创试行“赔偿保证金”制度。该
制度明确规定，轻微刑事案件犯罪嫌疑人在向
公安机关交纳足额赔偿保证金后，可以依法不
予批准逮捕。

对于一些轻微刑事案件的犯罪嫌疑人有赔
偿能力且有赔偿意愿，但由于被害人或其家属
的不合理诉求而导致未达成调解协议，这样的
案件该如何处理？据介绍，如果予以逮捕，不利
于和谐；如果不予逮捕，被害人及其家属会有对
立情绪，不利于社会矛盾的化解。针对上述情
况，新密市检察院探索试行“赔偿保证金”制度。

今年6月，因夜市摆摊而与人发生冲突的新
密市农民刘某，由于涉嫌故意伤害他人被新密
市公安局刑事拘留。公安机关以其行为已涉嫌
故意伤害罪而向新密市检察院提请批捕。7月1
日，新密市检察院受理该案后认为，刘某因琐事
纠纷一时冲动引发该起轻微刑事案件，且其系
家庭经济主要来源，一旦被捕服刑，其家庭将陷
入困境，从而引发新的社会矛盾。7月6日，双方
初步签署和解协议，商定由肇事方刘某家属赔
偿被害方朱某损失3万元后双方互不追究。

然而，在付款时被害方朱某却一直无端追
加赔偿款。对此，新密市检察院研究后认为，被
害方非合理性诉求不应全部支持。在公安机关
收到刘某家属的赔偿保证金后，新密市检察院
依法对犯罪嫌疑人刘某作出了无逮捕必要不予
批准逮捕的决定。目前，此案正在进一步审理
中。据介绍，这是该院推出赔偿保证金制度后
办理的首起故意伤害刑事案件。

据了解，赔偿保证金制度主要适用于故意
伤害（轻伤），一般过失犯罪，未成年人及在校学
生犯罪，老年人及残疾人犯罪四类案件。

本报讯（记者王晋晋 实习生宋雅琼
斯）日前，郑州市司法局举行服务畅通工
程、争当文明表率动员会。会上，该局党
委班子成员、局属各单位、机关各处室向
大会递交了承诺书，自觉接受公务车辆管
理规范。

据了解，为积极配合全市“强化交
通综合治理，打造文明畅通郑州”活

动，增强公职人员的文明交通意识，市
司法局提出“服务畅通工程、争当文明
表率”的倡议书，规范全系统公务车辆
管理，强化公职人员遵纪守法文明行
车的意识。

市司法局将个人遵守交通法规情
况与机关工作考评、精神文明奖发放挂
钩，从即日起，机关公务车辆每违章一

次，取消当事人年度评先资格，扣发个
人 300元；公务车辆被公安交警部门抄
报或市有关部门通报的，对违章人员给
予离岗学习 10日，严重的将停职处理，
并取消所在处室全年一切评先资格，扣
发处室全部人员当年精神文明奖。局
公务车辆因违反交通法规被市监察局
没收的，对违章人员作出停职处理，对
其处室不再配发公务车辆。公务车辆
未按期年审的，将由局财务室收回，不
再配发公务车辆。对违反交通法规情
节恶劣、造成严重后果的，依法对其所
属单位责任领导进行处理。

本报讯（记者 卢文军 通讯员 阎
岩 实习生 王岩）近日，市财政局成立
强化交通综合治理打造文明畅通郑州
活动工作领导小组，正式启动财政干
部职工交通文明出行活动。

市财政局相关负责人表示，将公
职人员、公务车辆交通违法情况与文
明单位评比挂钩。对存在交通违法行
为并被市监察局没收车辆的，取消本
处室（单位）评选文明处室及负责人评
先资格，驾驶人员是公职人员的取消
评先资格，是聘用人员的除名；处室
（单位）被处理期间不予配车。

对存在交通违法行为或妨碍执行
公务被通报、曝光的，取消本处室（单
位）评选文明处室及负责人评先资格，
驾驶人员是公职人员的取消评先资格、
取消文明奖并给予警告处分；是聘用人
员的除名。存在严重交通违法行为的
公职人员，取消评先资格和文明奖。

本报讯（记者 刘俊礼 实习生 张鹏）当前，我市
已陆续进入主汛期，农业防汛抗灾形势严峻。昨日，
记者从市农委获悉，农委已发出紧急通知，要求各地
扎实做好防灾减灾工作，确保农业生产安全。

通知要求各地要紧密结合当地实际，科学制定
防灾减灾预案，明确各类自然灾害和重大病虫害的
重点发生地区、时段和作物，完善针对重点地区、关
键时段、重点作物和重大病虫害的防御（防控）、抢
救、补救措施。同时，要根据灾害性天气和重大病虫
害的发生、发展趋势，及早做好救灾种子、化肥、农药
和技术的准备。灾害发生后，要抓因地制宜制定防
灾减灾措施，组织有关专家和技术人员深入灾区第
一线，指导农民因地制宜地开展生产自救。

通知还要求，各县（市）区农业部门要认真落实
灾情报告制度，扎扎实实做好灾情统计和上报工作，
确保灾情信息准确、通畅。要及时收集、核查各种农
业灾害发生的时间、地区、范围、危害程度、损失等情
况，及时通报信息，及时组织救灾，确保秋季农业生
产顺利进行。

市环保局

倡导双休日节假日
尽可能“绿色出行”
本报讯（记者 成燕 通讯员 张勇 蒋国良）日前，

市环保局向广大市民发出倡议，倡导大家双休日及
节假日出行时尽量选择骑自行车、乘公交等绿色出
行方式。

据了解，每到双休日及节假日，很多市民利用休
息时间集中举家出游或上街购物，在一些繁华路段
经常出现拥堵现象。为缓解交通压力，市环保局特
向广大市民发出倡议，鼓励大家出行时尽量选择骑
自行车、乘公交、坐BRT或拼车等出行方式。

同时，该局还从自身做起，要求各级领导干部自
觉遵守交通规则，做文明交通的践行者。积极鼓励
干部职工上下班期间尽量乘公交车或非机动车辆，
外出办公，合乘公车。此外，还在显著位置设立交通
违法“曝光台”，每周公布全局公职人员和公务车辆
违章情况；节假日和周末期间，封存公务车辆。

市司法局

严重交通违规将停职处理

市财政局

公职人员违章
取消评先资格

市农委发出紧急通知

做好防灾减灾工作
确保生产顺利进行

昨日，河南陆
军预备役高炮师某
团的训练场上口令
一片、炮声隆隆，这
是该师司令部在
“八一”即将来临之
际，组织所属 100
余名预备役军官回
营办公训练场面，
目的是让预备役军
官感受部队氛围，
强化责任意识，增
强国防观念。
本报记者 唐强 摄

昨日管城回族区陇海马路街道办事处紫荆
社区建成一个长约50米的《党史画廊》，成为暑
期社区青少年学习革命历史的重要场所。

本报记者 栾月琳 摄

昨日，由北京林业
大学、郑州大学、郑大升
达学院等6所高校环保
社团的大学生组成的
“绿色长征——黄河之
旅团”来到我市绿荫公
园，开展了以倡导低碳
生活为主要内容的绿色
环保宣传、咨询活动，吸
引了绿荫公园周边社区
的许多居民和中小学生
共同参与。

本报记者 丁友明
实习生 徐宗福 图

本报讯（记者 黄永东 通讯员
刘晓军 禹金丽）“你看，这就是我
的提案发挥的实效！”日前，在惠济
区南王村村口，区政协委员鄢保国
指着先进的垃圾中转站对记者
说。去年，鄢保国提案，建议所有
村都建成垃圾中转站，现在全区垃
圾无害化处理率达到了100%。

前几天，惠济区政协组织部分
委员，对上半年以来提案办理情况
进行了督办视察，根据实地察看和
反馈，大部分提案涉及的问题都已
得到落实。2007年，嘉亿混凝土有
限公司总经理刘子中委员提出的

“完善惠济区投资环境的建议”被
列为一号重点提案；2008年，他提

出了“建设新农村重在搞好软件建
设”和“尽快打通天河北路”两条
提案；2009年，他提出“进一步抓好
西绕城公路建设拆迁群众安置工
作的建议”，都得到了有效督办。
李国英、王艳霞、弓建霞委员提出
的“关于沿黄河建设高层次旅游景
区的建议”、孙玉玲委员提出的“打
通丰乐路北段至长兴路”等提案，
也均得到办理。

“我们想方设法让委员科学履
职，提高提案质量。通过跟踪督
查、现场办理、邀请委员视察等措
施，使委员们对提案有劲头提，提
了不白提！”惠济区政协主席梁守
海说。

提案有回音 件件抓落实
惠济区政协提案效用大

每逢双休日，我市各级文明单位的交通志愿服务队队员都会出现在市区各个主
干道街头，协助交警、交通协管员疏导交通，宣传交通法规。图为志愿者在市区交通
岗参与宣传活动，共创文明出行良好环境的场面。

本报记者 丁友明 摄

遵章守规 畅通郑州


